
1 

 

総 務 文 教 委 員 会 記 録  

令 和 元 年 12月 2日 (月 ) 

  1 1時 2 3分 ～ 1 1時 4 0分 

第 一 委 員 会 室 

（委 員）西村委員長、芦谷副委員長 

      三浦委員、西川委員、上野委員、永見委員、西田委員、牛尾委員 

（総務文教委員会 所管管理職） 

 砂川総務部長、岡田地域政策部長、河上教育部長、中村消防長 

 山根総務課長、岡橋政策企画課長、湯浅教育総務課長、琴野消防本部総務課長 

 猪狩総務課総務管理係長 

（事務局）下間書記  

 

【議 題】 

 1.所管事務調査事項について  

 2.12月10日（火）の委員会審査日程等について 

3.その他  

       ◎ 令和元年12月定例会議 総務文教委員会審査について 

      日時：令和元年12月10日（火）10：00 ～  場所：全員協議会室 

【予定議題】 
 1議案第70号 浜田市東公園運動施設条例の一部を改正する条例について 

 2議案第76号 指定管理者の指定について（浜田市有料駐車場） 

 3議案第77号 指定管理者の指定について（浜田市三隅Ｂ＆Ｇ海洋センター、浜田市三隅中央会館 

        多目的研修集会施設、浜田市三隅中央公園及び田の浦公園運動施設、浜田市岡見ス 

        ポーツセンター） 

 4議案第78号  指定管理者の指定について（浜田市世界こども美術館創作活動館） 

 5議案第79号  指定管理者の指定について（浜田市立石正美術館） 

 6議案第80号  指定管理者の指定について（石央文化ホール） 

 7議案第97号 美又辺地に係る公共的施設の総合整備計画の変更について 

 8同意第8号  人権擁護委員候補者の推薦について 

 9議案第   号 浜田市一般職の任期付職員の採用等に関する条例等の一部を改正する条例について 

10議案第   号 浜田市議会議員の議員報酬及び費用弁償等に関する条例の一部を改正する条例につ 

        いて 

11議案第   号 浜田市長等の給与に関する条例の一部を改正する条例について 

12請願審査 

  （1）請願第10号 視覚障害有権者への選挙公報の充実を求める意見書の提出について 

13陳情審査 

 （1）陳情第135号 職員処分の事実の公表を伴う注意喚起を求める陳情について 

 （2）陳情第136号 職員処分の理由を明らかにすることを求める陳情について 

 （3）陳情第137号 スキー事故の処分・対応を関係機関と保護者に求める陳情について 

 （4）陳情第138号 いじめを受けている児童・生徒が不利益を受けないよう改善を求める陳情につ 

                  いて 

14 執行部からの報告事項 

15 所管事務調査について 

16その他 

 

 



2 

【議事の経過】 

〔 11 時 23分 開議〕 

  

西村委員長  ただいまから総務文教委員会を開会したいと思います。出席委員は8名

で定足数に達しています。レジュメに沿って進めたいと思います。 

 

1. 所管事務調査事項について 

西村委員長  10日に開催する当委員会における所管事務調査について、委員の皆さ

んから要望があれば伺いたいと思います。資料提出を求めたいもの、あ

るいは執行部に説明等を求める必要のある所管事務調査事項がありまし

たら言っていただきたいと思います。 

牛尾委員  9月の議会でも質問したことがあるのですが、4月1日からの正規職員以

外の職員さんの処遇関係。最近よく聞かれるのが、どの程度までなのか

ということで、例えば郷土資料館の職員さんも処遇改善の対象になるの

かとか、放課後児童クラブとか、いろいろな事案があるので、その辺が

分かるような一覧表みたいなものを作ってもらうと良いかなと思ったり

します。 

          それから総務部長が言われた、財源についてはこれからで、まだ決まっ

てないという話もありましたが、それについても分かれば所管事務調査

の中で報告をお願いします。 

西村委員長  つまり、会計年度職員の関係ですかね。 

総務部長  そうですね、今回、新しく会計年度職員に移行して処遇改善の対象に

なる人とならない人、そういうのが分かるものですね。 

牛尾委員            ならないとかも含めて、どのように変わるのかが分からないので。 

総務部長      はい分かりました。勤務時間によってはならない方も当然出てきます。

パートの人とか。多くの方はなります。その辺の資料を用意させていた

だきます。財源のことは未定ですが、分かる範囲で用意させていただき

ます。 

西村委員長           それでは会計年度職員プラス、あるのかないのかについて報告をお願

いします。他にありますか。それでは、一応この件はこれに留めたいと

思います。 

 

2. 12月10日（火）の委員会審査日程等について 

西村委員長  10日の10時から全員協議会室で総務文教委員会を開きます。付託予定

の議題はレジュメの囲みに記載しておりますので、ご覧いただきたいと

思います。 

  予定議題に記載の1から11までの11件が市長提出議案となっています。

そのうち9から11の3件は9日に追加提案される予定になっている、という

ことでよろしいですね。 

総務部長  はい。 

西村委員長  ということです。12に請願が1件出ています。この請願について川上幾

雄議員が紹介議員となっておられますが、川上議員に紹介議員として出

席を求めるかどうかについて、この場で決めておきたいと思います。ど

ういたしましょうか。 
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牛尾委員  前から言われていることなので、紹介議員さんの説明は受けなくても

良いと思います。 

西村委員長  紹介議員の説明は要らないという意見が出ましたが、それでよろしい

ですか。 

    （ 「はい」という声あり ） 

  それでは求めないということに決しました。この請願について、議会

に提出されたものではあるのですが、参考のために委員会当日に執行部

に何か確認したいこと等があれば、この場で事前にお願いしたいと思い

ます。 

  すみません、その前に請願者の出席を求めるかどうかについても決め

ておきたいと思います。 

牛尾委員  請願者の説明は必要ないと思います。当然この件については採択して

出さなければいけない案件なので、分からないことではないので良いの

ではないですか。私はそう思います。 

西村委員長  それでは請願者には出席を求めないということで、決めたいと思いま

す。 

  この件で執行部に確認しておきたいこと等があれば、今この場でお願

いしたいと思いますが。 

芦谷副委員長  当日は選挙管理委員会の事務局長に出ていただき、全体の状況を説明

してもらえばと思っていますがどうでしょうか。 

西村委員長  事務局長ですね。 

芦谷副委員長  はい。 

西村委員長  選管の事務局長に説明を求めたいということが芦谷副委員長からあり

ましたが、よろしいですか。 

総務部長  はい。 

西村委員長  では連絡をよろしくお願いします。 

  13番の陳情審査ですが、先ほどありましたように陳情4件提出されてい

ます。これはいずれも市長にも同じものが提出されているということら

しいですが、陳情者に内容について説明を求めることが必要かどうかに

ついて、委員から意見をお願いします。 

牛尾委員  これは、職員が、ということですが該当職員がいるのですか。 

西村委員長  どの件ですか。 

牛尾委員  2、3番目。 

西村委員長  135、136ですか。 

牛尾委員  総務部長、浜田市の内規はすごく厳しいのですよね。広域で酒気帯び

で朝にガードレールにぶつかった職員が懲戒免職になって、厳しすぎる

ということで公平委員会にかかって復職した例があるよね。 

総務部長  そうですね、最終的には6ヶ月の停職になりました。 

牛尾委員  宇津さんの時に多分すごく厳しい内規を作っているのだから、それか

らすると本来なら処分があるのが当たり前だという認識を受けるのだけ

ど、今、審査しても仕方ないですね。 

西村委員長  どうしますか。 

牛尾委員  でも真相を解明しなければいけないのではないですか。ここに書いて

あることが事実だとすれば大きな問題なので、と思います。 
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西村委員長  要するに出席を求めるのかということです、私が皆さん方にお尋ねし

ているのは。 

三浦委員  陳情を読む限り私は内容を理解できたので、特段、陳情者の出席を求

める必要はないかと思います。 

西田委員  陳情者はこれまでもいろいろな陳情で、総務文教委員会においてもダ

ブって陳情されているのですが、本人に常に説明を求めているのですが

説明をしていただくと収拾がつかなくなる可能性もあり、そういった部

分では私は必要ないと思います。ただし陳情の内容により時々はある程

度本人の思いも出させてあげる場面も、陳情によっては必要かなと思い

ます。ただ、この場合は、私は必要ないと思います。 

西村委員長  この場合というのは4件とも。 

西田委員  4件ともです。後の分も本人の説明を求めた経緯がこれまでもあります

から、私は本人の思いをある程度理解しています。そういった意味でご

説明は必要ないと思います。 

西川委員  いつも説明を求めますという一文が書いてあったりするのですが、今

回は書いてないので。 

西村委員長  求めないという意見の方が多いようですが、求めないということで決

めてよろしいですか。 

    （ 「はい」という声あり ） 

  それでは陳情者には出席を求めないということで、決定しました。 

   14の執行部からの報告事項ですが、現在のところ4件と聞いています

が、それでよろしいですか。変更はないですね。 

総務部長  はい。 

西村委員長  それでは15番の所管事務調査ですが、先ほど、牛尾委員からありまし

た1件について、資料と当日の説明をお願いしたいと思います。以上が審

査当日の予定議題ですが、10日の委員会審査日程等について、委員およ

び執行部から質問はありませんか。 

    （ 「ありません」という声あり ） 

 

3.その他 

西村委員長  執行部からその他ありませんか。 

    （ 「ありません」という声あり ） 

  委員からはありませんか。 

    （ 「ありません」という声あり ） 

  では以上で議題が全て終わりましたので、総務文教委員会を終了いた

します。 

 

〔  11 時 40 分 閉議 〕 

 

 

浜田市議会委員会条例第65条の規定により、ここに委員会記録を作成する。 

                 総務文教委員長  西村 健 ㊞ 


